

La AETN investiga causas del apagón en Bermejo



La autoridad de fiscalización ya solicitó un informe técnico que debe llegar en unos 5 días. La norma establece multa si hay responsabilidad, según el director de esta entidad, Eduardo Guillén.

Redacción Central

El Periódico-October-24-2024.- La Autoridad de Fiscalización de Electricidad y Tecnología Nuclear (AETN) investiga las causas del apagón en Bermejo, que está sin energía desde el viernes, si establece responsabilidad, habrá una multa considerada fuerte.

"Eso está en una investigación en este momento, nosotros hemos pedido información", confirmó el director de Control de Operaciones, Calidad y Protección del Consumidor Área 2, Eduardo Guillén que proporcionó declaraciones en esta ciudad.

"Tienen un plazo todavía para responder y con la información que tengamos vamos a ir definiendo lo que se va hacer", acotó el representante que también estuvo en Bermejo, para ver el problema de la falta de energía por desperfectos en un único transformador.

"Y de acuerdo a lo que establezcan los reglamentos, las responsabilidades de cada una de las partes", acotó al admitir que el pedido de información se hizo a Setar Bermejo, empresa encargada de la distribución de la electricidad del Sistema Interconectado Nacional (SIN).

Consultado de qué plazo tiene esta empresa para presentar el informe requerido, el director contestó que hay un término de 5 días, en consecuencia, el documento debe llegar este viernes o a más tardar el lunes, para el análisis correspondiente.

El director estimó que entre el domingo o lunes se terminará la instalación del nuevo transformador enviado desde Tarija este martes. Este miércoles seguían desmontando el transformador averiado para colocar el nuevo, de una capacidad de 25 Megawattios (Mw).

Director de la AENT, Eduardo Guillén.

"Hay que evitar la humedad, eso es lo importante, para que el transformador esté bien", añadió Guillén al confirmar que en Bermejo hay un plan de racionamiento de energía que está generándose con gas natural, aunque de una manera muy limitada.

El viernes, al promediar las 02:00 de la mañana, el transformador sufrió desperfectos y se originó el apagón que no se resuelve hasta ahora, porque no había otro transformador, tampoco gas natural suficiente para la termoeléctrica.

De acuerdo a la AETN, la encargada de la distribución de energía es Setar "por lo que las instalaciones necesarias le correspondían a este operador", que debe cumplir con la expansión de la distribución.

LOS DATOS

Guillén además informó, que se prioriza la dotación de energía, generada con gas, a hospitales y surtidores, después se hace un racionamiento en los diferentes barrios de Bermejo. Esta población prácticamente está enfrentando una crisis energética.

El director precisó que cada empresa tiene su área de trabajo específico, como Ende a cargo de la generación y la transmisión de energía, la distribución en Tarija está a cargo de Setar. En Bermejo tenía que haberse instalado otro transformador, necesariamente.